



## L'Echappée Jurassienne *Mai 2024*



**39** c'est l'indicatif départemental du Jura une région à l'opposé de la façade atlantique dont l'ensemble des participants à ce voyage est plutôt originaire.

C'est une région méconnue de la majorité de nous car il faut quand même s'y rendre en traversant la France d'ouest en est sur un peu plus de 700 kms mais avec O.C.C.C nous sommes bien décidés et nous arrivons le mercredi 22 Mai à Dole du Jura au camping du Pasquier. Christian Gagnaire et Michèle Banos les concepteurs de ce voyage sont là pour nous accueillir.

Alors chacun s'installe puis nous faisons connaissance ou plutôt nous retrouvons avec plaisir les autres équipages au total de 17 et en soirée il nous est offert un pot d'accueil sur la terrasse couverte du bar car le temps, ici aussi dans le Jura ; est incertain.

Le Jeudi 23 est une journée complète pour aller en train depuis Dole du Jura jusqu'à Saint Claude par la Ligne des Hirondelles qui nous fait découvrir les jolis paysages et les grandes forêts de ce département. Arrivés à Saint Claude il est déjà midi cela tombe bien le restaurant est juste en face de la gare et il nous reçoit avec un menu typique Franc Comtois.

L'après midi un bus nous dépose au centre ville et le guide nous fait visiter la cathédrale, les vestiges de l'ancienne église mais aussi à l'office de tourisme une expo de peintures. Nous nous arrêtons chez un commerçant, artisan fabricant de pipes, Saint Claude étant renommée pour leur fabrication. Pour le retour nous reprenons le train qui de viaduc en tunnels serpente dans la campagne bien verte, humide et parfois enfermée dans les nuages bas.

Ce vendredi la matinée est libre quelle belle occasion puisqu'il ne pleut pas de sortir les boules de pétanque et l'après midi il nous est proposé une balade en calèche pour aller jusqu'à la ville basse de Dole du jura appelée la Venise jurassienne.



C'est donc trois calèches tirées par de magnifiques chevaux qui nous emmènent tranquillement pour une promenade à travers les prés, puis en longeant le canal traverser le Doubs, emprunter les rues pavées et bien évidemment faire un arrêt devant la maison musée du personnage attaché à cette ville monsieur Louis Pasteur .



Samedi 25 le matin , un guide nous propose de mieux découvrir la ville, sa collégiale, l'hôtel dieu, le canal des tanneurs de plus c'est le jour du marché ce qui amène beaucoup d'animations. A midi pour la restauration ce sera dans une grande bâtisse qui était un moulin au bord du Doubs et à côté on peut voir un ancien pont romain qui enjambait la rivière.

Nous continuerons la découverte de cette ville en après midi et pour certains d'entre nous un peu fatigués de la matinée ils rentreront tranquillement au camping.

Dimanche 26 mai, c'est la fête des mères et nous quittons Dole du jura pour Salin les bains où nous visitons une mine de sel gemme. Aujourd'hui c'est un musée fort heureusement car le travail des ouvriers était vraiment pénible dans une atmosphère surchauffée et humide. Cette petite ville est devenue bien florissante grâce à leur dur travail d'extraction du sel depuis les galeries souterraines.

Le sel à cette époque avait une grande valeur marchande car il servait pour la conservation des aliments.

Le roi Louis xv de ce fait charge Nicolas Ledoux de la construction d'une saline royale ce sera à Arc et Senans. A l'origine le projet était immense mais seule la partie que l'on découvre a été réalisée.

Pourtant à Arc et Senans il n'y pas de sel qu'à cela ne tienne on l'achemine par un *saumoduc* depuis Salin les bains et c'est la grande forêt de *Chaux* toute proche qui procure beaucoup de bois dont on a besoin pour chauffer cette saumure afin de récupérer le sel.

Avant la visite commentée de l'après-midi nous déjeunons dans un bâtiment de cet ensemble architectural et la présentation, le service et le repas sont dignes de cet endroit classé au patrimoine mondial d l'Unesco. Au menu Velouté de légumes du marché avec croutons et comté, puis émincé de bœuf aux champignons des bois avec accompagnement du riz sauvage, les fromages régionaux et en dessert la panacotta du jour.

.Pour le camping ce sera à Poligny où comme ailleurs il faut éviter les emplacements engazonnés où l' on est susceptible de s'enliser alors nous stationnons dans les allées et pour le soir la réunion est également sur un terrain propice. Quelques gouttes abrègeront cette soirée et chacun est content de retrouver sa roulotte pour une nuit bien à l abri.

Lundi, nous prenons la route pour un comte Le cadre est moins stylé qu'à la

restaurant situé à Voiteur un village de cette région de Franche saline royale mais le repas est également d'une grande qualité.

Ensuite un peu de route pour rejoindre montagne puis route vers Lons le Saunier

Baumes les Messieurs et la visite de l'abbaye royale adossée à la pour passer la nuit au camping.

Mardi 28 mai nous rejoignons Morbier et du soir se fera dans un petit local que le seront humides et pour être sûr de pouvoir obligés de changer d'emplacement afin de ne pas rester enlisés.

nous arrivons dans un camping rural sous la pluie, alors la réunion patron de ce camping met à notre disposition. La soirée et la nuit repartir le lendemain, certains camping- cars le soir même sont



Ce matin du mercredi 29 nous partons avec les véhicules pour Morez. Des travaux un peu partout dans cette ville et peu de places pour stationner enfin a la finale avec l' aide d un employé communal, tout le monde est présent pour la visite du musée de la lunette.

Cette petite industrie était très bien adaptée aux conditions de la vie locale avec des

un

les



des rues, les plaques publicitaires, et bien d autres encore.

hivers longs et rigoureux. Pour continuer autre musée celui de l'email des cadrans des horloges comtoises puis nouvelles fabrications possibles avec ce matériau, les plaques de cimetièrre, les plaques

En fait ces deux musées complémentaires nous expliquent la vie de ces vallées un peu isolées pendant la mauvaise saison. Voilà il est midi et c'est sur la place principale de cette ville qu'un restaurant nous attend.

L'après-midi départ pour Les Rousses et là pas de problème pour stationner à l'intérieur du fort. C'est une immense bâtisse militaire et dans des caves à température constante c'est environ 14000 meules de fromage de comté qui s'affinent doucement.



Pour la visite une petite laine est utile car dans les caves il ne fait que 12 degrés, autrement c'est l'odeur de l'ammoniaque qui s'avère désagréable.

Pour terminer la visite une dégustation de ce fromage nous est proposée avec différentes durées d'affinage 12, 15 ou 18 mois puis passage par la boutique où l'on trouve également d'autres fromages tel le Morbier et le Bleu de Gex.

La soirée briefing et apéritive se passe dans la bonne humeur générale La nuit est une nouvelle fois humide et le bruit des gouttes sur les camping-cars en bercera certains ou en énervera d'autres.

Jeudi 30 mai réveil sous la pluie avec un ciel tellement bouché qu'il ne nous reste que très peu d'espoir de voir le soleil. Un car nous attend pour aller en Suisse afin de prendre le train à la gare frontalière de La Cure pour une arrivée à Nyon toujours en Suisse au bord du lac Léman également appelé lac de Genève.

La pluie s'est arrêtée et même le grand lac. Un autre moyen de transport nous attend c'est un bateau pour traverser en une demi heure ce lac pour un retour vers la France à Yvoire une très jolie commune avec son château qui borde le lac tout juste animé d'un joli clapotis sur l'eau

soleil est de retour c'est certainement dû au micro climat généré par ce transport nous attend c'est un bateau pour traverser en une demi heure ce lac pour un retour vers la France à Yvoire une très jolie commune avec son château qui borde le lac tout juste animé d'un joli clapotis sur l'eau bleue.

Yvoire c'est une petite ville médiévale fréquentée par beaucoup de touristes qui se promènent dans les ruelles où il y a beaucoup d'artisans, des boutiques et pas mal de restaurants et nous y déjeunerons.

Pour la suite c'est en car que nous partons pour Genève avec un passage devant le fameux jet d'eau et ses 140 mètres de hauteur, symbole de cette ville. Un guide nous pilote depuis le grand théâtre vers un parc avec des statues sculptées sur un mur en pierre en hommage à la réforme protestante et à ses fondateurs dont Jean Calvin et pour finir nous visitons la cathédrale protestante



Nous quittons Genève en autocar, les embouteillages sont nombreux et il nous faut plus d'une heure de route pour rejoindre notre campement. Un déluge nous reçoit mais dans la petite salle du camping ce soir nous fêterons les 50 ans de mariage de Marcel et Astrid.

Vendredi 31 mai après une nuit sous la pluie nous partons pour notre nouvelle et dernière étape à la Tour de Meix.



Plusieurs routes sont possibles et personnellement j'ai opté pour la montagne qui par des petites routes peu fréquentées nous permet la découverte de jolis villages au cœur des splendides forêts.

Arrivant au camping de nombreux emplacements sont impraticables à cause des cumuls de pluie sur les sols mais malgré cela on nous place au mieux. La surprise pour le repas de midi réside dans une erreur de date du restaurateur ce qui fait que nous ne sommes pas attendus. Finalement une solution est trouvée le repas aura bien lieu mais sera retardé d'une heure alors pour patienter dans la foulée Christian improvise un apéritif lui aussi surprise. Le restaurant peut maintenant nous recevoir et le repas est libre.



Le sera digne d'un professionnel. L'après midi est

du bateau La Louisiane sur le lac de Vouglans qui verdoyante et boisée qui a été mise en eau pour l'hydroélectrique de France.

Samedi 1 juin ce midi c'est un repas croisière à bord s'étend sur plusieurs kilomètres dans une vallée alimentée du troisième plus important barrage

Une autre merveille naturelle du Jura



Un guide relatives à cette série de 7 un peu plus

c'est la cascade du hérisson où nous allons cette après midi.

nous reçoit cette chute dont le final qu'humide.

pour une séance de projection et les explications d'eau qui s'étale sur plusieurs étages, au total une l'éventail ne manque pas d'eau car la saison a été

Pour la Christian qui régionales

dernière soirée c'est l'auberge espagnole on finit les restes et de plus ne manque pas d'idées nous régale avec des frites et des saucisses de Morteau.

Dimanche 2 parlé de la pluie en fait nous avons été l'abri au restaurant ou dans les musées

juin chacun va reprendre la route du retour mais si je vous ai beaucoup assez chanceux car il pleuvait souvent la nuit ou lorsque nous étions à et nous avons ainsi pu apprécier cette belle région de France.

Voilà encore un beau voyage à l'actif d'

O.C.C.C et de ses organisateurs que nous remercions vivement.



*Texte et photos de Michel et Nelly BOISTEAUX juin 2024*